

LE RÉVEIL

186, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.58, 471.57, 471.55.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e)

EN TUNISIE

Les troupes de l'Axe ont progressé de trente kilomètres

Une tête de pont, au sud de Medjerda, a été enlevée d'assaut et ses défenseurs anéantis

Une vedette allemande a coulé un destroyer américain au large d'Oran

Quartier Général du Fuhrer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

En Cyrénaïque, une poussée de chars britanniques a été neutralisée. Au cours d'une attaque déclenchée par des avions de chasse britanniques, des chasseurs de la D.C.A. allemande ont descendu l'appareil ennemi.

En Tunisie, les troupes germano-italiennes poursuivent leurs attaques. Une tête de pont opposément défendue par l'adversaire, au sud du secteur de Medjerda a été prise d'assaut et ses occupants tués en place.

Les ports du ravitaillement ennemis en Algérie ont été bombardés de jour et de nuit ; des installations maritimes et des navires à l'ancre ont été atteints à plusieurs reprises.

Un sous-marin allemand a coulé, au large d'Oran, un destroyer américain. Des navires garde-ports et la D.C.A. de la marine ont abattu au-dessus de la côte de Medjerda et des Fianora 3 avions britanniques ; la nuit de mardi, la D.C.A. de la Luftwaffe a abattu au-dessus du territoire français un avion quadrimoteur.

Romé, 12 décembre. — Le Quartier Général des forces armées italiennes communique :

En Cyrénaïque, une poussée déclenchée par des forces blindées ennemies a été neutralisée. Des avions allemands qui tentaient d'attaquer nos lignes à la bombe au moyen de leurs armes de bord, ont été interceptés par des chasseurs allemands qui ont détruit sept appareils ennemis sans éprouver eux-mêmes de pertes. Un autre avion ennemi, touché par les projectiles d'une unité terrestre, s'est écrasé au sol.

Dans le secteur de Tunis, nous avançons, au cours de nouveaux combats locaux, standu nra occupation.

Une formation de bombardiers italiens a attaqué violemment, de nuit, les ports de Bône et de Philippeville. Des snrspots et des quais ont été touchés. Des avions allemands ont également endommagé des bateaux au mouillage.

Dans la nuit de la mer Ionienne, des avions ennemis ont été interceptés par nos chasseurs qui les ont contraints de battre en retraite. Dans les dernières heures de l'après-midi d'hier, l'aviation ennemie a de nouveau attaqué la ville de Naples. D'importantes dégâts ont été causés dans la région du port et dans le centre de la ville. Les pertes de la population civile s'élevaient à 87 morts et 138 blessés. Nos chasseurs ont abattu trois bombardiers quadrimoteurs ennemis. L'un d'eux au-dessus du Golfe de Castellamare di Stabia, et les trois autres à proximité de Vietri et Ischiae.

Les dix avions américains lançant d'équipage du dernier avion ont été faits prisonniers. Deux autres appareils ont été abattus par la D.C.A.

Nous avons perdu un avion de chasse dont le pilote a été grièvement blessé.

La nuit dernière, l'ennemi a lâché quelques bombes sur les provinces de Frosinone, dans les environs de Turin et dans la vallée d'Aoste. A Turin, notre D.C.A. a touché un appareil ennemi qui s'est abattu dans la banlieue de Fasanone (Cune). Un sous-officier faisant partie de l'équipage, a été fait prisonnier.

Il y a de très légers dégâts en Méditerranée, un de nos sous-marins a attaqué une formation navale ennemie, composée de deux croiseurs et de deux destroyers, atteignant de ses projectiles d'un des croiseurs.

Les troubles se poursuivent avec la même violence aux Indes

Bombay, 12. — Dans l'Inde et particulièrement dans la province de Bombay, le mouvement de désobéissance continue de se poursuivre avec la même violence.

A Ahmedabad, des manifestations ont été la police qui a procédé à de nombreuses arrestations. Des perturbations ont été opérées dans les bureaux de plusieurs journaux.

A Saurashtra, les partisans du Congrès ont incendié une école et un immeuble gouvernemental.

A Simla, la ville a été violemment ébranlée en feu et complètement détruite.

A Cochin, la police a perquisitionné dans six immeubles et a dispersé d'importantes manifestations.

A Dacca, les autorités ont procédé à de nombreuses arrestations.

LE LIBÉRIA A ROMPU AVEC LA FRANCE

Amsterdam, 12. — Le service d'information britannique mande de Monrovia que la République de Libéria a rompu ses relations diplomatiques avec le Gouvernement de Vichy.

LES PERTES DE L'ARMÉE FRANÇAISE AU MAROC

Paris, 12. — Les premiers renseignements concernant nos pertes au Maroc, les 7, 8 et 9 novembre, nous parviennent. 20 officiers et 138 sous-officiers et hommes de troupes ont été tués, 29 officiers et 234 sous-officiers et hommes de troupes ont été blessés. 20 sous-officiers et hommes de troupes sont portés disparus. Ces pertes concernent surtout certains unités qui ont été engagées des les premières heures.

De tels chiffres montrent bien que lorsqu'on leur en donne l'ordre, nos officiers, sous-officiers et soldats savent faire leur devoir et que seule la trahison de certains chefs, en jetant le trouble dans leur esprit, a brisé leur effort.

La Turquie se rallie aux principes économiques de l'Axe

Milan, 12. — Lors d'une interview accordée à un représentant du « Popolo d'Italia », M. Saragolliou, premier ministre de Turquie, a déclaré qu'en présence de la faillite du libéralisme économique, son pays se proposait d'instaurer un régime économique autoritaire basé sur les principes actuellement en vigueur en Allemagne et en Italie.

La Turquie se rallie aux principes économiques de l'Axe

Milan, 12. — Lors d'une interview accordée à un représentant du « Popolo d'Italia », M. Saragolliou, premier ministre de Turquie, a déclaré qu'en présence de la faillite du libéralisme économique, son pays se proposait d'instaurer un régime économique autoritaire basé sur les principes actuellement en vigueur en Allemagne et en Italie.

LE LIBÉRIA A ROMPU AVEC LA FRANCE

Amsterdam, 12. — Le service d'information britannique mande de Monrovia que la République de Libéria a rompu ses relations diplomatiques avec le Gouvernement de Vichy.

Les opérations entravées par les pluies

Berlin, 12. — Complémentairement au communiqué militaire, on annonce à l'agence D. N. B. :

En Tunisie, la saison pluvieuse commence à entraver de plus en plus les opérations militaires. C'est surtout le haut-plateau qui s'étend en Tunisie septentrionale, de la vallée du Medjerda jusqu'à la côte, qui constitue la zone des pluies. Parfois des pluies diluviennes s'abattent sur cette contrée, de telle sorte qu'en dehors des routes la région devient impraticable. Pour cette raison l'activité militaire s'est limitée à des poussées locales effectuées par des forces blindées germano-italiennes. A l'ouest de Médjerda, en Cyrénaïque occidentale, la 8^e armée britannique continue de se recueillir sans déployer toutefois une activité particulière sur le front.

Huit avions britanniques abattus en Libye

Berlin, 12. — L'agence D. N. B. apprend : Au cours d'une attaque effectuée sans succès par des chasseurs britanniques contre un aérodrome situé sur la côte de la Libye, huit appareils ennemis ont été descendus, le 11 décembre, par des avions de chasse allemands et, par la D. C. A.

Un destroyer américain coulé

Berlin, 12. — Le D. N. B. apprend qu'une vedette rapide allemande, a coulé en Méditerranée occidentale au large d'Oran un destroyer américain.

Darlan, instrument de Roosevelt

Amsterdam, 12. — On mande de Washington à l'agence Reuter : Le contre-amiral gaulliste Georges Thierry Dargentieu a déclaré vendredi que le président Roosevelt ne se servait de Darlan que comme simple instrument de nature à contribuer à la victoire.

L'exploitation de l'Afrique du Nord par les Yankees

Buenos-Ayres, 12. — A l'Afrique du Nord sera le laboratoire où pourront s'entraîner des spécialistes en vue de la solution ultérieure des problèmes économiques dans les pays occupés actuellement par l'Allemagne, écrit textuellement le journaliste américain Paul Ward, dans un commentaire sur l'organisation de l'Afrique du Nord par les Anglo-Américains.

Les Commissions économiques américaines envoyées en Afrique du Nord, précise-t-il, seront chargées d'expérimenter dans les territoires coloniaux français les méthodes économiques nouvelles et les plans de reconstruction future.

Ces Commissions opéreront d'après le programme Lehmann, ancien gouverneur de l'Etat de New-York.

Il s'agit donc, en fait, d'une extension de la politique économique de M. Roosevelt, connue sous le nom de « New Deal ».

L'exploitation des phosphates et du minerai de fer sera particulièrement poussée afin de fournir le plus rapidement possible l'industrie américaine.



Les combats en TUNISIE sont menés par de petits détachements. Voici des troupes de choc allemandes en position. (Ph. Sdao)

La Loterie Nationale

Tirage de la 22^e Tranche

Le tirage de la 22^e tranche de la Loterie Nationale a eu lieu samedi 12 décembre, à Paris Sans Wasmed. En voici les résultats :

Dernier chiffre du billet	Numéros gagnants	Montant du lot	Série A	Montant du lot	Série B
1	593.985	1.000.000	200.000	200.000	200.000
	34.381	12.000	25.000		
2	3172	6.000	15.000		
	82	500	1.000		
3	260.083	500.000	100.000		
	75.743	75.000	50.000		
	69.843	20.000	25.000		
4	88.714	5.000.000	1.000.000		
	1.424	8.000	20.000		
5	066.986	1.000.000	200.000		
	809.986	1.000.000	200.000		
	4.245	4.000	10.000		
	9	200	200		
6	148.916	500.000	100.000		
	498.281	500.000	100.000		
	28.448	12.000	25.000		
	5.616	4.000	10.000		
7	358.517	1.000.000	200.000		
	637.547	1.000.000	200.000		
	53.387	20.000	25.000		
	02.057	12.000	25.000		
	6.281	2.000	7.500		
	287	1.000	4.000		
8	71.086	12.000	25.000		
	192.978	500.000	100.000		
	338.588	500.000	100.000		
	10.589	20.000	25.000		
	15.286	20.000	25.000		
	02.736	12.000	25.000		
	9.789	2.000	7.500		
	9	110	110		
9	102.470	500.000	100.000		
	992.436	500.000	100.000		

(Sous réserve pour tous erreurs de transmission.)

Tirage de la 23^e Tranche, 23 Décembre

Le prochain tirage de la Loterie Nationale (23^e tranche) aura lieu le 23 Décembre 1942.

La R. A. F. lance des bombes incendiaires sur la Suisse

Berne, 12. — L'agence télégraphique suisse communique que dans la nuit du 11 au 12 décembre, des avions britanniques ont lancé des bombes incendiaires sur la Suisse.

Le communiqué précise que des bombes incendiaires ont été jetées en différents endroits du territoire helvétique, notamment dans les cantons d'Argovie et de Valais.

Une grange a été incendiée à Sins (canton d'Argovie). Un incendie qui s'était déclaré dans un autre bâtiment a pu être rapidement maîtrisé. Des dégâts ont été causés également à la cabane de signalisation de la gare de Sins. Des bombes incendiaires sont tombées aussi entre les localités de Brig et Fléron (canton d'Argovie), où elles ont mis le feu à une forêt près de la rive gauche du Rhône.

LE LIGOTAGE DES PRISONNIERS DE GUERRE

Berlin, 12. — Interrogé à ce sujet, le Wilhelmstrasse a répondu que la question du ligotage des prisonniers de guerre en est encore au stade des négociations diplomatiques.

L'ANNIVERSAIRE DU PACTE TRIPARTITE

L'Empereur du Japon et le Premier Ministre ont télégraphié au Fuhrer

Du quartier général du Fuhrer, 12. — A l'occasion du premier anniversaire de l'entrée en guerre de l'Allemagne, de l'Italie et du Japon contre les Etats-Unis et l'Angleterre, le Tenno a envoyé un télégramme au Fuhrer. De son côté, M. Tojo, premier ministre du Japon, a également adressé un message au Fuhrer, pendant que M. Tani, ministre nippon des Affaires étrangères, envoyait un message à M. von Ribbentrop, son collègue allemand.

L'action antijuive ne fait que commencer en France

Vichy, 12. — M. Derquier de Pellepoix, commissaire aux affaires juives, a déclaré dans une allocution radiodiffusée que les dernières mesures prises contre les juifs avaient pour but d'établir une séparation nette entre le peuple français et les juifs. Le gouvernement français élabore une loi prévoyant de graves sanctions contre ceux qui ne se soumettent pas à ces dispositions prises à leur égard.

Après avoir souligné que les juifs étaient responsables des maux de la France, M. de Pellepoix a précisé que les mesures qui viennent d'être prises ne concernent que le début d'une vaste action antijuive.

LA GUERRE AÉRIENNE

La Luftwaffe a bombardé la ville anglaise de Sunderland

Quartier Général du Fuhrer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Pendant la nuit, une formation de avions de combat a fait un raid sur Sunderland, port important bien connu pour ses constructions navales. Des incendies étendus ont été allumés. Deux appareils allemands sont manqués.

Au cours d'un combat naval dans la nuit du 11 au 12 décembre, des forces navales légères allemandes ont coulé, dans le Menche, un destroyer britannique et ont incendié une vedette rapide.

Berlin, 12. — A propos de l'attaque effectuée dans la nuit du 11 au 12 décembre, par des avions de combat, allemands du type lourd, contre le port britannique de Sunderland, le haut commandement de l'armée communique encore :

Venant de différentes directions de la mer, les avions de combat allemands ont attaqué le port de Sunderland, en dépit de la puissante défense anti-aérienne de la ville. Les avions de combat ont déversé leurs bombes explosives et incendiaires sur les objectifs visés. Des projectiles incendiaires ont été lancés sur les installations portuaires et les échantiers. De violentes détonations furent suivies d'incendies qui s'étendirent rapidement, de sorte que les aviateurs tombèrent sur les installations portuaires et les échantiers. De violentes détonations furent suivies d'incendies qui s'étendirent rapidement, de sorte que les aviateurs tombèrent sur les installations portuaires et les échantiers. De violentes détonations furent suivies d'incendies qui s'étendirent rapidement, de sorte que les aviateurs tombèrent sur les installations portuaires et les échantiers.

LES INSTALLATIONS PORTUAIRES ET LES CHANTIERS ONT ÉTÉ TOUCHÉS ET DES INCENDIES Y ONT ÉCLATÉ

Quartier Général du Fuhrer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Pendant la nuit, une formation de avions de combat a fait un raid sur Sunderland, port important bien connu pour ses constructions navales. Des incendies étendus ont été allumés. Deux appareils allemands sont manqués.

Au cours d'un combat naval dans la nuit du 11 au 12 décembre, des forces navales légères allemandes ont coulé, dans le Menche, un destroyer britannique et ont incendié une vedette rapide.

ATAQUE DE L'AÉRODROME DE NEW-ROMNEY

Berlin, 12. — L'agence D.N.B. apprend :

L'aérodrome de New-Romney, situé sur la côte sud-orientale de la Grande-Bretagne et qui est principalement occupé par des formations de chasse britanniques, a été attaqué, le 11 décembre, par des avions de combat rapides de la Luftwaffe. Deux appareils Sturzkampfbomber ont été touchés dans les hangars par des balles traçantes et ont été incendiés. Au-dessus de la région de Hastings, des chasseurs allemands ont harcelé avec succès à basse altitude, des installations de transport.

L'AIDE AMÉRICAINE OU LE « CHEVAL DE TROIE »

Les Etats-Unis cherchent à étendre leurs intérêts capitalistes et impérialistes à tous les pays du monde

Berlin, 12. — D'après les milieux berlinois, le rapport que M. Roosevelt a fait au Congrès sur les effets de la loi à prêt et bail a jeté de la lumière sur différentes questions. Parmi les communications qu'il a faites, on relève entre autres l'intéressante constatation que des milliers de tonnes de matériel de guerre expédiées à destination de l'U. R. S. S. il fallait déduire les pertes subies par suite des attaques sous-marines. Les milieux de Berlin soulignent que par ces remarques le président Roosevelt a confirmé les communications allemandes concernant l'entassement de grands convois pour l'Union Soviétique.

Il faut attacher un certain intérêt, déclare-t-on dans la capitale du Reich, au fait qu'une petite fraction seulement des livraisons effectuées en vertu de la loi à prêt et bail a été envoyée à la Russie, la plus grande partie étant destinée à l'Extrême-Orient.

On considère également comme très significatif l'avertissement que le président Roosevelt a adressé aux nations alliées accordant leur aide aux victimes de la guerre dans les régions libérées, mais également pour des raisons très impérieuses d'ordre militaire et politique. Cette attitude est entièrement conforme à l'esprit de la loi à prêt et bail, au moyen de laquelle les Etats-Unis cherchent à étendre leurs intérêts capitalistes et impérialistes à tous les pays du monde. Les milieux politiques de Berlin font à ce propos la remarque suivante : « Le cheval de Troie ».

Les U. S. A. successeurs des Anglais aux Indes

Bangkok, 12. — Dans les milieux hindous de Bangkok, la nomination de M. William Phillips comme délégué personnel de M. Roosevelt aux Indes, a renforcé l'impression que le président des Etats-Unis entend graduellement reprendre la succession de l'empire britannique. Dans cette nomination, on voit une nouvelle preuve que le président américain fait, dès maintenant, dans l'Inde, les préparatifs nécessaires en vue de pouvoir agir au moment propice. Le fait que M. Phillips vient directement aux Indes comme représentant diplomatique attiré est de nature d'accroître encore ce sentiment, vu que jusqu'à présent les Etats-Unis n'ont jamais eu d'agent diplomatique officiel aux Indes.

Violents combats à la frontière birmane

Amsterdam, 12. — On mande de Tchoung-King, au service d'informations britannique, que de violents combats se déroulent actuellement dans la province du Hunan, à proximité de la frontière birmane. Des troupes nipponnes, fortes de 5 à 6.000 hommes, se sont avancées vers le Nord, où elles se heurtent à une forte résistance.

LA GUERRE SUR MER

Un paquebot américain qui transportait 4.000 soldats heurte une mine et coule

Amsterdam, 12. — Selon le service d'information britannique, le minis-tère de la Marine des Etats-Unis a annoncé la perte de ce paquebot à President Coolidge 3, de 21.936 tonnes. Ce navire a coulé dans le Pacifique sud, alors qu'il transportait environ 4.000 soldats, après avoir touché une mine.

DANS L'OCEAN INDIEN

Berlin, 12. — L'agence D. N. B. apprend que le nombre des navires coulés dans la partie occidentale de l'Océan indien, depuis septembre, s'élève à quarante unités. Dans ce nombre est compris le cargo japonais Amariyas, qui vient d'être coulé par un sous-marin au large du Zoulouland, alors qu'il faisait route pour Durban.

Un navire américain envoyé par le fond dans le Pacifique Sud

Genève, 12. — Selon l'agence Reuter, le navire auxiliaire américain Alchiba 3 a été coulé dans le Pacifique sud.

Un destroyer anglais coulé dans la Manche

Berlin, 12. — Le D. N. B. apprend que lors d'un engagement naval qui s'est produit dans la nuit du 11 au 12 décembre, des unités légères allemandes ont coulé dans la Manche, un destroyer britannique et mis en feu une vedette rapide ennemie.

28^e LISTE DE NAVIRES BRITANNIQUES COULÉS

Berlin, 12. — Le haut commandement allemand publie la 28^e liste des navires marchands perdus par les Britanniques depuis le 1^{er} juin 1941. En voici les détails :

« Pacific Star », 7.951 tonnes ; « British Yeoman », 6.990 tonnes ; « Empire Breeze », 7.457 tonnes ; « Kalewa », 4.389 tonnes ; « Agapenor », 7.392 tonnes ; « Cotsis », 5.863 tonnes ; « Ocean Vanguard », 6.800 tonnes ; « Teelield », 5.456 tonnes.

Les opérations de l'armée allemande au sud-est de Toropez se déroulent favorablement

Au sud de Rjev, 170 chars soviétiques ont été détruits

La 32^e division d'infanterie soviétique s'est mutinée

Quartier Général du Fuhrer, 12. — Le Haut Commandement de la Wehrmacht communique :

Dans le secteur Sud du front de l'Est, des troupes allemandes, italiennes et roumaines, appuyées par des formations aériennes, ont repoussé plusieurs assauts ennemis avec des pertes pour l'adversaire. Après avoir reçu des renforts, les Soviets ont débloqué hier, au Sud de Rjev, une nouvelle et grande offensive contre le front allemand. Mettant en ligne de très puissantes forces d'infanterie et de tanks, ils ont tenté de percer les positions allemandes.

Les assauts se sont effondrés avec des pertes astronomiquement lourdes pour les Soviets. Les divisions allemandes ont anéanti 178 chars de combat bolchevistes, dont 127 dans le secteur d'une seule division d'infanterie. L'ennemi a perdu en outre 38 chars au Sud-Est de Toropez au nos attaques progressivement favorables.

L'état s'est encore resserré autour des divisions ennemies encerclées en dépit de toutes les tentatives de dégagement. Au Sud du lac Imer, des assauts répétés de l'ennemi ont été effondrés.

Lors des combats qui se sont déroulés au Sud-Ouest de Kalinine, la 32^e division d'infanterie, placée sous le commandement du lieutenant-général Vassilars, et un détachement d'artillerie d'assaut, se sont particulièrement distingués.

mands et portant le numéro 100.159, que la 32^e division de tirailleurs soviétiques s'est mutinée. On lit encore dans ce document, que le lieutenant-général Gouboulen, commandant de la 43^e armée soviétique, a destitué les officiers responsables de cette mutinerie. Ceux-ci seront traduits devant un Tribunal de Guerre. En même temps, le lieutenant-général Gouboulen a ouvert une enquête au sujet du désordre régnant dans la 32^e division de tirailleurs soviétiques.

Ceux qui sont responsables, titon dans l'ordre précis, du mauvais ravitaillement, du manque de soins hygiéniques, de l'habillement insatisfaisant et du mauvais état des chaussures des soldats, auront à rendre des comptes ».

ROOSEVELT INJURIE L'ESPAGNE

Buenos-Aires, 12. — Selon l'United Press, M. Roosevelt aurait déclaré, à l'occasion de la visite qu'il lui a faite le président Batista, qu'il avait été très satisfait d'apprendre que le Cuba combattait à ses phalanges et autres espions de tout genre, visant ainsi directement l'Espagne.

LA GUERRE SUR MER

Un paquebot américain qui transportait 4.000 soldats heurte une mine et coule

Amsterdam, 12. — Selon le service d'information britannique, le minis-tère de la Marine des Etats-Unis a annoncé la perte de ce paquebot à President Coolidge 3, de 21.936 tonnes. Ce navire a coulé dans le Pacifique sud, alors qu'il transportait environ 4.000 soldats, après avoir touché une mine.

DANS L'OCEAN INDIEN

Berlin, 12. — L'agence D. N. B. apprend que le nombre des navires coulés dans la partie occidentale de l'Océan indien, depuis septembre, s'élève à quarante unités. Dans ce nombre est compris le cargo japonais Amariyas, qui vient d'être coulé par un sous-marin au large du Zoulouland, alors qu'il faisait route pour Durban.

Un navire américain envoyé par le fond dans le Pacifique Sud

Genève, 12. — Selon l'agence Reuter, le navire auxiliaire américain Al